

WEITERE UMGEBUNG:

Wir wollen den Besucher durch den folgenden kurzen Hinweis zu zwei Ausflügen auffordern. Diese sollen ihm die beiden landschaftlichen Grundcharaktere offenbaren, deren Zusammentreffen österreichische Kultur bedingt hat: der uralte Durchzugsweg des Donautales mit seinen sonnigen Weinbergen, Ruinen, malerischen Städtchen und edelster barocker Kirchenarchitektur, zusammen mit den eisigen, vielfach vergletscherten Hochgebirgsmassen der Alpen. Beide flüchtig zu sehen, genügt je ein müheloser Tagesausflug, wenn man nicht, gefesselt von überwältigender Schönheit, länger verweilt.

Donautal (Wachau): Ab Wien-Westbahnhof Frühschnellzug nach Melk a. d. Donau, Donaufahrt auf dem Dampfer Melk—Wien.

Alpen: Ab Wien-Südbahnhof mit dem Frühschnellzug bis Semmering. Von dort mittels Autoverbindung nach Hirschwang, zur Talstation der Seilbahn, die auf die Rax (2099 m Seehöhe) führt. Rückkehr über Hirschwang und Payerbach nach Wien-Südbahnhof.